

Der Rhein-Erft-Kreis setzt Luca zur Kontaktnachverfolgung ein

Viele Betriebe möchten zur Erleichterung der Kontaktpersonennachverfolgung digitale Lösungen nutzen. Daher setzt der Rhein-Erft-Kreis ab sofort die luca-App ein, mit der registrierte Unternehmen ihre Besucherinnen und Besucher digital erfassen und im Bedarfsfall ohne Zeitverzug an das Gesundheitsamt übermitteln können.

Unternehmen, Veranstalter oder Privatpersonen, welche Besucherinnen und Besucher digital erfassen möchten, können auf der luca-Website (www.luca-app.de) einen oder mehrere Standorte kostenlos anlegen und einen QR-Code erzeugen. Bei der Erstellung der Standorte ist auf eine genaue Adressangabe zu achten. Um im Infektionsfall keine unnötig großen Datenmengen an das Gesundheitsamt zu übermitteln, sollte darauf geachtet werden, den Standort in möglichst überschaubare Bereiche zu unterteilen. Die entsprechenden QR-Codes zum Check-In bzw. Check-Out sind dann an einem geeigneten Ort zu platzieren, z.B. bei einer Gaststätte am jeweiligen Tisch. Für das Einscannen der Gästedaten kann ein QR-Lesegerät, ein Tablet, Smartphone oder auch ein digitales Kontaktformular genutzt werden.

Besucher, welche die luca-App einsetzen, geben bei der ersten Nutzung einmalig Name, Adresse sowie Handynummer und Emailadresse ein. Die Anwendung generiert daraufhin sich permanent ändernde QR-Codes für die Nutzer. Der Betreiber kann bei einer Registrierung der Gäste die Kontaktdaten nicht einsehen.

Besucher ohne Smartphone und ohne Registrierung bei der luca-App können sich auch über ein digitales Kontaktformular direkt bei dem Betreiber in die Besucherliste eintragen.

Im Infektionsfall können die Betroffenen ihre Kontakthistorie aus der App freiwillig mit dem Gesundheitsamt teilen. Das Gesundheitsamt bittet daraufhin die entsprechenden Betreiber um Freigabe der relevanten Check-Ins während des Zeitraums, in welchem die infizierte Person den Standort besuchte. Nach einer Freigabe durch die Betreiber kann ausschließlich das Gesundheitsamt die Kontaktpersonen zur weiteren Nachverfolgung einsehen.

Weitere Apps zur digitalen Kontaktnachverfolgung sollen zukünftig auch an das Gesundheitsamt angeschlossen werden. Bereits jetzt ist eine analoge Bearbeitung der Kontaktdaten möglich.

Ihr Gesundheitsamt Rhein-Erft-Kreis